
予算決算委員会総務文教分科会記録 

 

１ 日 時        令和５年５月１０日（水曜日） 

開   会      午前１０時２８分 

          閉  会      午前１１時０３分 

 

２ 場 所        第 １ 委 員 会 室 

 

３ 出席委員       ８人 

         分科会長    松 井 邦 人 

         分科会副会長    金 岡 貴 裕 

         委 員    飯 山 勝 彦 

    〃      東     篤 

〃      松 尾   茂 

〃       鋪 田 博 紀 

〃      赤 星 ゆかり 

〃      柞 山 数 男 

  

４ 欠席委員       ０人 

 

５ 地方自治法第１０５条の規定により出席した者 

  議 長    金 厚 有 豊 

 



６　 説明のために出席した者

【企画管理部】

部長 前田　一士

部次長 刑部　博規

部次長（行政改革・公共施設再編・人事管理担当） 関谷　雄一

行政経営課長 岸　　聡之

情報システム課長 中川　哲也

企画調整課主幹（調整担当） 堀　　友彰

【教育委員会】

事務局長 砂田　友和

理事（事務局次長（総務・社会教育担当）） 古西　達也

事務局次長（学校教育担当） 竹脇　孝志

学校保健課長 由水　正恵

教育総務課主幹（調整担当） 仙石　正明

【財務部】

部長 牧田　栄一

部次長 石金　俊介

部次長（税務担当） 笠間　信行

参事（資産活用担当） 高場　英人

財政課長 中山　武史

管財課長 高道　伸治

納税課長 瀬川　智行

市民税課長 大島　　聡

資産税課長 小川　徹雄

財政課主幹（調整担当） 原城　禄充



７　 職務のために出席した者

【議会事務局】

議事調査課議事係長 土方　智樹

議事調査課主任 田伏　由佳

議事調査課主任 杉林　睦美
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８  会議の概要  

 

分科会長   ただいまから、令和５年５月臨時会の予算決算委員

会総務文教分科会を開会いたします。  

なお、本日は地方自治法第１０５条の規定に基づき、

金厚議長が出席されています。  

審査に先立ち、分科会記録の署名委員に、松尾委員、

鋪田委員を指名いたします。  

各案件の審査については各部局単位とし、お手元に

配付してあります審査順序のとおり行う予定であり

ます。  

なお、質疑については、議案に直接関係あるものだ

けにお願いいたします。  

また、委員及び当局の皆さんに申し上げますが、質

疑・答弁及び説明については、簡潔・明瞭に行って

いただきますようお願いいたします。  

これより、企画管理部所管分の議案の審査を行いま

す。  

議案第７９号  令和５年度富山市一般会計補正予算

（第１号）、第１条歳入歳出予算の補正、歳出第２

款総務費中、企画管理部所管分  

を議題といたします。  

これより、順次、当局の説明を求めます。  

 

企画管理部長 〔挨拶〕  

 

企画管理部次長 〔企画管理部所管分の概要について、  

委員会資料により説明〕  

 

情報システム課長 〔議案第７９号中  

マイナポイント支援事業の延長について、  

委員会資料により説明〕  

 

分科会長   これより、質疑に入ります。  

質疑はありませんか。  

 

鋪田委員   予算の算出に当たって、まず前提として、これまで

のマイナンバーカードの申請件数と申請率は分かり
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ますか。  

 

情報システム課長 今年３月末現在のマイナンバーカードの交付枚数は

２７万３，５０４枚で、申請率としましては約６７

％となっております。  

 

鋪田委員   マイナポイントをまだ申請されていない方の人数を

基に予算を算出していると思うのですが、どれぐら

いの人数を見込んでいらっしゃいますか。  

 

情報システム課長 マイナポイントの申請は国が受け付けており、その

申請数は公表されていないので、正確な数字は分か

りませんが、これまでの受付の流れから概ね７割程

度の方が申請されるものと想定しております。  

 

鋪田委員   委員会資料２ページの（３）事業内容に、備品の準

備やチラシ等の印刷とありますが、その上に登録支

援と記載されています。登録支援に必要な人件費は

予算に入っているのでしょうか。  

 

情報システム課長 人件費と、窓口で使うパソコンや机などの備品類、

それから周知用のチラシ等の印刷に必要な経費とな

っております。  

 

鋪田委員   昨年度は、納税関係や年度替わりの引っ越し等の手

続などで窓口が大変混雑し、支援事業もいろいろと

大変だったと思います。マイナポイントの申込期限

が延長されるということですが、申請が立て込んだ

り、期限が迫ってからたくさんの方がお越しになっ

たりすることがあります。チラシの中でも広報され

ると思うのですが、窓口の混雑に関する周知の方法

や人員配置の工夫などをお答えいただけますか。  

 

情報システム課長 窓口の混雑状況につきましては、今年２月あたりに

ピークを迎えまして、１か月で８，６００件程度の

支援を行いました。  

このときに支援員を１９人配置していたのですけれ

ども、それをピークとして、支援窓口を訪れる方は
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徐々に減っております。  

今年２月末までにマイナンバーカードの申請を終え

た方で、マイナンバーカードの交付を受けた方から

順にマイナポイントの申請をされますので、マイナ

ポイントの申請をされる方がこれからどんどん減っ

ていきますから、窓口を訪れる方も徐々に減ってお

ります。  

 

赤星委員   この補正額２，１３６万円の内訳について、業務内

容別に教えていただけませんか。  

 

情報システム課長 ２，１３６万円の内訳については、ただいま資料を

持ち合わせておりませんので、お答えすることはで

きません。  

 

赤星委員   補正予算案の審査ですので、内訳が分からないとい

うことにはちょっとびっくりいたしました。後ほど

早急に資料を提出していただければと思います。  

マイナポイントの申込みに関するチラシ等の印刷に

ついて、国で作成されるチラシのひな形を使用し、

全国的に同じようなものをつくるのか、それとも富

山市で独自につくるのか教えてください。  

 

情報システム課長 独自のチラシ等をつくる予定はございません。  

基本的には「広報とやま」への掲載等を想定してお

ります。  

 

赤星委員   独自のチラシは作らず、「広報とやま」に掲載する

と。でも、ここにチラシ等の印刷と載っているのは

どうしてですか。  

 

情報システム課長 チラシ等ということで、そのようなものを想定して

いたのですけれども、今のところ実際にチラシをつ

くる予定はありません。  

 

赤星委員   チラシ等の印刷が、すなわち「広報とやま」への掲

載ということですか。  
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情報システム課長 そのとおりでございます。  

 

赤星委員   「広報とやま」に掲載するのであれば、予算はかか

らないと思われるのですけれども、別途予算がかか

るのですか。  

 

情報システム課長 「広報とやま」への掲載にも、予算を出しておりま

す。  

 

赤星委員   「広報とやま」にマイナポイントの申込みに関する

情報を載せるために、何か特別な予算を使うという

ことですか。  

 

情報システム課長 「広報とやま」に情報を掲載する際にも、ページの

割合に応じた費用を負担するという仕組みになって

おります。  

 

赤星委員   その費用が今、分からないということなのですか。  

 

情報システム課長 そのとおりです。申し訳ございません。  

 

赤星委員   せっかく予算案について詳しく審査しているところ

ですので、分からないというのはあり得ないなと。

総務文教分科会の場で資料を持ち合わせておらず、

予算の詳しい内訳を答えることができなかったこと

について、非常に不十分ですし、よくないと思って

おります。これは意見ですが、非常に不満に思って

おります。  

 

企画管理部長 明確にお答えすることができず、資料を持ち合わせ

ていなかったことも含めておわびを申し上げます。

資料については、後ほど提出させていただきます。  

まず、今年の当初予算では、５月末までの分として

約１，１００万円を計上させていただいております。  

今回、申込期限が９月末までに延長され、当初の予

定からさらに４か月分の予算が必要となったため、

当初予算の２倍である約２，２００万円が必要にな

るかと思います。さらにそれを精査した上で、今回
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の補正額を要求させていただいたところであります。

細かい内訳や積算につきましては、資料を持ち合わ

せておらずお答えすることはできませんが、そのよ

うな積算で計上させていただいております。  

なお、財源は国費ですので、実際にかかった費用に

ついて全額国費で支払いがされるというスキームで

す。  

 

分科会長   ほかに質疑はありませんか。  

 

〔発言する者なし〕  

 

分科会長   ないようですので、これをもって議案の質疑を終結

いたします。  

これより、議案第７９号中企画管理部所管分の意見

の表明を行います。  

意見の表明はありませんか。  

 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕  

 

分科会長   意見の表明なしと認めます。  

以上で、企画管理部所管分の議案の審査を終了いた

します。  

 企画管理部の皆さんは御退室願います。  

  

〔企画管理部退室／教育委員会入室〕  

  

分科会長   それでは、教育委員会所管分の議案の審査を行いま

す。  

議案第７９号  令和５年度富山市一般会計補正予算

（第１号）、第１条歳入歳出予算の補正中、歳出第

１０款教育費  

を議題といたします。  

これより、当局の説明を求めます。  

 

教育委員会事務局長 〔挨拶〕  

 

学校保健課長 〔委員会資料により説明〕  
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分科会長   これより、質疑に入ります。  

質疑はありませんか。  

 

赤星委員   昨年に引き続き、給食費の値上げ分について、実質

保護者の負担を抑えることができるということで、

大変ほっとしております。  

先ほど、本会議で吉田議員も質疑いたしましたけれ

ども、給食費の負担軽減について当初は考えていな

いという答弁があったので、その時点ではがっかり

しておりましたが、今日の臨時会で提出されたこと

は本当に歓迎しております。  

昨年度分は約１億４，５００万円で今回は約１億３，

３００万円だと思いますが、この差額についてはど

のように考えたらよろしいでしょうか。  

 

学校保健課長 この差額は、人数の差によるものです。  

子どもたちの数が昨年度よりも減っているというこ

とです。  

 

赤星委員   減った人数はどれぐらいか分かりますか。  

 

学校保健課長 今年度の対象者数ですけれども、委員会資料２ペー

ジの（３）事業内容のとおり、小学校１万７，５２

６人、中学校９，０２５人、幼稚園６７人、合計２

万６，６１８人ですので、昨年度の実績と比べまし

て６００人程度減っております。  

 

赤星委員   委員会資料２ページの（３）事業内容の一番下に、

対象者数は全額公費負担該当者の見込数を差し引い

たものとありますけれども、これは就学援助を受け

ているお子さんということでよろしいのでしょうか。  

 

学校保健課長 就学援助の対象者と生活保護世帯の対象者となりま

す。  

 

赤星委員   口座引き落としで、給食費と学用品費を一緒に支払

っている保護者が多いと思うのですけれども、昨年

度は給食費の負担軽減の実感があまりないという話
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も伺いました。  

この周知については、どのようにされるのでしょう

か。  

 

学校保健課長 学校を通じて御案内する予定です。  

 

分科会長   ほかにないようですので、これをもって議案の質疑

を終結いたします。  

これより、議案第７９号中教育委員会所管分の意見

の表明を行います。  

意見の表明はありませんか。  

 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕  

 

分科会長   意見の表明なしと認めます。  

以上で、教育委員会所管分の議案の審査を終了いた

します。  

 教育委員会の皆さんは御退室願います。  

  

〔教育委員会退室／財務部入室〕  

 

分科会長   それでは、財務部所管分及び歳入等の議案の審査を

行います。  

議案第７９号  令和５年度富山市一般会計補正予算

（第１号）、第１条歳入歳出予算の補正中、歳入全

部、歳出第２款総務費中、財務部所管分  

を議題といたします。  

これより、当局の説明を求めます。  

 

財務部長   〔挨拶〕  

 

財政課長  〔議案第７９号中  

一般会計補正予算（歳入）について、  

議案概要書により説明〕  

 

管財課長  〔議案第７９号中  

本庁舎駐車場誘導員配置業務について、  

委員会資料により説明〕  
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分科会長   これより、質疑に入ります。  

質疑はありませんか。  

 

赤星委員   本庁舎駐車場誘導員配置業務ですけれども、以前、

車がものすごく渋滞して駐車場に入り切れない状況

で、令和５年３月議会では陳情まで出されておりま

した。  

誘導員を配置するのはいいのですけれども、そもそ

も車の台数は市役所の駐車場に入り切る数だったの

でしょうか。また、駐車できる場所を増やすなどの

お考えはないのか伺います。  

 

管財課長   おっしゃるとおり、年度末にはたくさん駐車されて

おりました。  

今回の補正で、誘導員を地下１階の駐車場に３名、

地下２階に１名配置し、それぞれコーナー付近―空

き区画を見渡せる位置に配置しまして、速やかに空

き区画に誘導することで、駐車場内の車両の滞留を

防ぎ、混雑を緩和したいと考えております。  

これまでは、公用車を一般駐車場に駐車していたこ

ともあったのですけれども、それを別の場所に移動

するなど、多少なりとも混雑の解消に努めてきたと

思っております。  

 

赤星委員   陳情が出されたときは、市役所前のバス停付近に車

がずらりと並んでしまって大変危険でした。例えば、

地上のバス停辺りに誘導員を１人配置することなど

もできると思うのですけれども、いかがでしょうか。  

 

管財課長   今回、誘導員を４名配置しますが、例えば市役所の

駐車場が満車状態になった場合には、地上に上がり

まして、バスの停留所の前に止まらないように働き

かける対応を考えております。  

 

金岡委員   実施期間が夏休み期間である７月下旬からというこ

とですが、５月、６月に実施しない理由は何でしょ

うか。  
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管財課長   マイナポイントの申請期限が近づくにつれ手続に訪

れる来庁者の方が増えていること、あと、小・中学

校の冬休みや春休みの期間に来庁者が増えているこ

とから、夏休みに入る７月下旬からマイナポイント

の申請期限である９月末まで誘導員を配置したいと

考えております。  

 

分科会長   ほかにないようですので、これをもって議案の質疑

を終結いたします。  

これより、議案第７９号中財務部所管分及び歳入全

部の意見の表明を行います。  

意見の表明はありませんか。  

 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕  

 

分科会長   意見の表明なしと認めます。  

以上で、総務文教分科会財務部所管分及び歳入の議

案の審査を終了いたします。  

これで、５月臨時会の当分科会に送付されました全

議案の審査は終了いたしました。  

委員各位に御相談申し上げます。  

分科会長報告については、正・副分科会長に御一任

願いたいと思いますが、いかがでしょうか。  

 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕  

 

分科会長   それでは、そのように取り計らいます。  

これをもって、令和５年５月臨時会の予算決算委員

会総務文教分科会を閉会いたします。  
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令 和 ５ 年 ５ 月 臨 時 会  

予 算 決 算 委 員 会 総 務 文 教 分 科 会 記 録 署 名  

 
 
 
 

分科会 長  松 井 邦  人 

 

 

 

 

署名委 員  松 尾   茂 

 

 

 

 

署名委 員  鋪 田 博  紀 

 

 


